



CONVERGENCES ET PERSPECTIVES... DES SUITES PAR PETITS PAS

Message de l'équipe de pilotage aux membres du
Mouvement en France

Le 19 mars 2025

Bonjour à tous

« Convergences et perspectives » était le titre que nous nous étions donné, il y a trois ans, lors d'un week-end de travail à Saint Pierre de Chartreuse avec une cinquantaine de personnes, où ont pris forme **des orientations et évolutions pour notre Mouvement** en France. Six thématiques ont été approfondies l'année suivante, par **groupes de travail**, qui ont rassemblé environ 150 personnes pendant plusieurs mois par des réunions Zoom.

Nous vous avons ensuite sollicités, afin de **proposer des personnes** qui pourraient œuvrer concrètement à ces perspectives dans quatre chantiers retenus comme prioritaires :

- le **soutien aux animateurs** de groupes et de communautés locales
- la **formation au charisme actualisé**
- une **newsletter nationale** qui regrouperait des informations sur la vie du Mouvement en France
- la sensibilisation et la **formation sur la protection** des mineurs et des personnes en situation de vulnérabilité.

Merci, **merci pour tous vos retours**, vos propositions, vos conseils et vos critiques : cela a bien nourri notre travail ces derniers mois, et nous a permis de franchir un nouveau (petit) pas, dont nous voudrions vous mettre au courant.

Nous nous sommes retrouvés, **à Paris, le week-end des 8-9 mars**, avec plusieurs personnes disponibles ou déjà engagées dans ces chantiers spécifiques. Nous avons également invité quelques présidents de nos associations et quelques animateurs de jeunes : une bonne vingtaine de personnes en tout.

Cette rencontre a été chaleureuse et fructueuse. Le travail a été organisé en alternance d'échanges en groupes et en plénières. Le but était de mettre en contact les personnes, que chacun ait un regard croisé sur ces thématiques interdépendantes et que l'on arrive à élaborer les premières pistes de mise en œuvre. Comment penser la communication sans un regard sur les contenus et les publics destinataires, et comment imaginer de la formation sans une

connaissance approfondie des besoins et des objectifs ? Et comment soutenir les réseaux des animateurs sans des contenus adaptés et bien communiqués ?

Vous aurez bien sûr reconnu la sagesse des “couleurs” contenues dans notre charisme. Cependant, pour respecter le caractère limité des ressources humaines et matérielles disponibles, nous veillons à ne mettre en chantier, dans un premier temps, que quelques réalisations concrètes de chaque aspect.

Nous avons rapidement trouvé un consensus réaliste pour avancer par petits pas : commencer par de petites choses mais les réaliser rapidement. Autrement dit, ne pas vouloir tout faire tout de suite.

Nous avons évoqué aussi les liens et les enjeux qui nous lient à notre **zone d'Europe occidentale**, de plus en plus point de référence notamment dans des perspectives significatives pour le « monde uni ».

Chaque équipe a commencé à élaborer des pistes de fonctionnement, exprimer ses besoins et préciser ses objectifs. Le fonctionnement entre équipes et leur lien avec l'équipe de pilotage ont également commencé à être définis. Au final, une véritable dynamique a été lancée, où chacun a senti la naissance d'une Unité renouvelée. Nous attendons avec impatience les premiers fruits !

Ce serait trop long, dans ce message, de détailler les initiatives en cours de concrétisation dans les quatre chantiers choisis. **Nous reviendrons sur chacune, à fur et mesure** que le travail deviendra visible et opérationnel, avec des communications spécifiques en accord avec les équipes engagées concrètement.

Nous redisons notre reconnaissance à vous tous qui portez avec nous le souci d'amélioration et de service pour notre Mouvement, que ce soit dans la réflexion, dans l'action concrète, dans beaucoup de tâches et de services souvent cachés, et dans la prière tellement importante aussi.

L'équipe de pilotage, avec tout le groupe du week-end 8-9 mars :

- Pour la newsletter nationale : *Thierry et Myriam Chastaing et Michèle Passot*
- Pour le soutien aux animateurs de groupes et de communautés locales : *Régine Marie Péron et Maria Delepierre*
- Pour la formation au charisme actualisé : *Bernadette Bourjade et Dominique Fily, avec Aurélie Ajroldi et Bernard Cramet* qui oeuvrent déjà pour l'aspect de la formation dans les branches des volontaires
- Pour la sensibilisation et la formation sur la protection des mineurs et des personnes en situation de vulnérabilité, l'équipe est en cours de constitution : nous recherchons un coordinateur
- Comme animateurs de jeunes : *Alex Garel et Etienne Haba*

- Pour les associations Mariapolis, Focolari France, Focolari, Montbruno et le FFAS (Fonds Focolari Actions Solidarité) : *Marie Gimenez, Daniel Riffaud, Jean-Marie Chouteau, Marie Riffaud et Anne Depardon*
- Pour l'équipe de pilotage : *Isabelle, Elisabeth, Marie-Pierre, Jean-Jacques, Christophe et Fabio* (dans l'attente des suites que *Catherine B. et Andreas A.* réserveront à la consultation)

